

Kauffrau/Kaufmann EFZ

«Nur wer sein Ziel kennt, findet den Weg.»

Mein Einstieg in die Lehre beim Kanton Bern

Ich habe öfters als Kauffrau geschnuppert. So wusste ich, dass ich eine kaufmännische Lehre absolvieren möchte. Auf der Website vom Kanton Bern habe ich mich auf die Lehrstelle beworben. Ich wurde zu einem Vorstellungsgespräch und anschliessend zum Schnuppern eingeladen.

Vorher besuchte ich das 10. Schuljahr in Köniz. Als ich mit der Lehre angefangen habe war alles komplett neu für mich und das war sehr herausfordernd für mich. Doch ich wurde gut begleitet und hatte Unterstützung.

Im ersten Lehrjahr wurde für mich klar, dass der Kanton Bern ein toller und fairer Arbeitgeber ist, denn man erhält von allen Seiten Unterstützung und hat auch viele Karrieremöglichkeiten.

Mein Arbeitsalltag

Momentan arbeite ich beim Personalamt des Kantons Bern im Bereich Gehaltsmanagement. Meine Arbeit im Büro ist sehr abwechslungsreich. Ich nehme Telefonate entgegen, nehme gehaltsrelevante Mutationen vor, beantworte Kundenanfragen und berate Kunden.

Im Bereich Gehaltsmanagement muss man zu Beginn viel lernen und Wissen aufbauen, damit man nach und nach selbstständiger arbeiten kann. Aber die Praxisbildenden stehen bei Fragen immer zur Verfügung. Lohnberechnungen erstellen, Anträge bearbeiten und Auszahlungen erfassen, gehören zu meinen häufigsten Aufgaben. Während meiner Ausbildung arbeite ich in drei verschiedenen Abteilungen. Im 1. Lehrjahr im Managementsupport, im 2. Lehrjahr im Gehaltsmanagement und im 3. Lehrjahr werde ich in der Abteilung Personalentwicklung, Gesundheit und Soziales arbeiten.

Ich bin drei Tage in der Woche im Lehrbetrieb. An den restlichen zwei Tagen besuche ich die Berufsfachschule.

Für mich ist es wichtig meine Lehre als Kauffrau erfolgreich abzuschliessen. Was ich nach der Ausbildung in Angriff nehmen will, weiss ich noch nicht, da es sehr viele verschiedene Möglichkeiten gibt.



Thanusja, Kauffrau EFZ, 3. Lehrjahr, Personalamt

Thanusja erzählt ihre Sicht des Berufs
Bei anderen Lehrbetrieben beim Kanton Bern können die Schwerpunkte der Lehre andere sein.

